

Estimado Presidente,

Me dirijo a usted con un profundo compromiso hacia el futuro de nuestra profesión. La enfermería se encuentra en un momento crucial, enfrentando retos sin precedentes, pero también oportunidades únicas para consolidar su liderazgo sanitario a nivel global. Las enfermeras y los enfermeros han demostrado su papel esencial en los sistemas de salud, pero aún afrontamos desafíos en representación, reconocimiento y toma de decisiones.

Por ello, quiero compartir con usted mi candidatura a la Presidencia del CIE, una candidatura que nace de la convicción de que, **si fortalecemos nuestra organización, fortaleceremos la voz de todas las enfermeras y de cada Asociación Nacional de Enfermería (ANE).**

Presento esta candidatura bajo el lema:

“Empoderar a las enfermeras, liderar el futuro”

Este lema refleja mi visión de un **CIE más fuerte, más inclusivo y más influyente**. Un CIE que no solo represente a la enfermería en el ámbito global, sino que también **apoye activamente a cada ANE** en su crecimiento y posicionamiento dentro de su propio país.

Tres ejes clave para transformar el CIE y la enfermería global

Mi candidatura se basa en **tres pilares fundamentales**, que definen el futuro que quiero construir junto a ustedes:

Empoderamiento del CIE: una organización más fuerte y con más impacto global

El CIE debe ser una voz potente, influyente y determinante en los grandes foros internacionales. Nuestra organización tiene un enorme potencial para influir en las decisiones políticas que afectan a la profesión y a la salud global, pero para ello, necesitamos:

- **Mayor presencia y liderazgo en organismos internacionales** como la **OMS, ONU, OIT** y otras instancias de toma de decisiones globales.
 - **Fortalecer la sostenibilidad financiera del CIE**, asegurando recursos que permitan desarrollar programas estratégicos sin depender exclusivamente de las cuotas de las ANEs.
 - **Hacer del CIE una organización más accesible y conectada**, promoviendo canales de comunicación más directos con las ANEs para que todas se sientan verdaderamente representadas.
- ◆ Un CIE fuerte **no es solo una estructura administrativa**; es una organización que protege y potencia a cada enfermera en el mundo.

Empoderamiento de las Asociaciones Nacionales de Enfermería (ANEs): más representatividad y voz en sus países

Las ANEs son la **base del CIE**, pero muchas de ellas se enfrentan a dificultades en sus propios países: **baja afiliación, escasa visibilidad ante sus gobiernos y falta de recursos**.

Para que las ANEs sean más influyentes, propongo:

- **Estrategias para aumentar la afiliación de enfermeras a las ANEs**, brindándoles herramientas efectivas para captar más miembros y fortalecer su representatividad.
 - **Apoyo en la interlocución con gobiernos y ministerios de salud**, ofreciendo respaldo y asesoramiento para mejorar la influencia política de cada ANE.
 - **Fomentar la colaboración entre ANEs**, creando **espacios de intercambio de experiencias y estrategias exitosas** entre países con contextos similares.
- ◆ El CIE debe ser **un aliado real** de las ANEs, **no solo un organismo de referencia**, sino una estructura que trabaje activamente para que cada asociación nacional **se fortalezca y tenga más peso en su país**.

Empoderamiento de las enfermeras: más liderazgo, más competencias, más reconocimiento

La enfermería está en constante evolución, pero aún existen **barreras para su pleno desarrollo profesional**. Es fundamental que las enfermeras y enfermeros puedan asumir un papel más activo en la toma de decisiones, en la gestión sanitaria y en el desarrollo de políticas de salud.

Por ello, quiero impulsar:

- **El acceso a formación avanzada y especialización**, promoviendo estándares internacionales de educación en enfermería.
 - **El reconocimiento de la enfermería como profesión líder en los sistemas de salud**, impulsando iniciativas para mejorar condiciones laborales, salarios y acceso a puestos de liderazgo.
 - **La integración de nuevas competencias para la enfermería**, como la **prescripción enfermera, el liderazgo en salud pública y la investigación aplicada**.
- ◆ **Una enfermería empoderada no solo cuida, sino que lidera la transformación de los sistemas de salud**.

¿Por qué creo que soy el mejor candidato para liderar este cambio?

Mi experiencia me ha permitido conocer **a fondo los desafíos y oportunidades** que enfrentamos como profesión. A lo largo de mi trayectoria, he trabajado en los ámbitos clave para el desarrollo de la enfermería:

- **Miembro de la Junta Directiva del CIE**, lo que me ha dado un conocimiento profundo de la organización y sus procesos.

- **Experiencia en liderazgo internacional**, con participación, por ejemplo, en la **Federación Europea de Enfermeras (EFN)**, la **Federación Panamericana de Profesionales de Enfermería (FEPPEN)** y en otros organismos e instituciones internacionales.
 - **Trabajo en regulación y gobernanza de la enfermería**, promoviendo la normalización de la práctica enfermera, la prescripción y el reconocimiento de nuevas competencias en trato directo con el Ministerio de Sanidad de España.
 - **Sólida experiencia en gestión financiera y planificación estratégica**, asegurando la **viabilidad económica de organizaciones enfermeras**.
 - **Amplia experiencia en el ámbito docente, investigador y como enfermero asistencial**, lo que me ha permitido tener un conocimiento directo de las diferentes realidades en las que trabajamos como enfermeros.
- ♦ **No solo cuento con la experiencia necesaria, sino con una visión clara de lo que podemos lograr juntos.**

Construyamos el futuro juntos

Creo firmemente en el poder del trabajo colectivo. **El futuro del CIE no se construye solo desde su Junta Directiva, sino desde la participación activa de cada ANE y de cada enfermera en el mundo.**

Le invito a sumarse a esta visión y a trabajar juntos para fortalecer el CIE, empoderar a las ANEs y hacer de la enfermería una **fuerza imparable en la salud global.**

Estoy a su disposición para conversar sobre cómo podemos colaborar en este camino. **Espero contar con su apoyo y su confianza para liderar este cambio.**

Fdo. José Luis Cobos Serrano
Candidato a la presidencia del CIE



Mandato 2025-2029